

LE STÉRÉSOL ET SES APPLICATIONS

Le stérésol est un vernis antiseptique qui a la propriété particulière d'adhérer sur les muqueuses (ce en quoi il diffère de ses congénères : collodion, traumaticine, etc.) et sur la peau.

Le Dr F. Berlioz avait déjà démontré que le stérésol jouit d'un pouvoir bactéricide énergique ; les nouvelles expériences de MM. Goubeau et Hulot (*Archives de médecine*, septembre 1894) sont absolument confirmatives et prouvent que le stérésol a, vis-à-vis du bacille diphthérique, un pouvoir microbicide égal à celui de l'acide phénique qui ne peut s'employer que dilué, le stérésol s'emploie pur et par conséquent assure une antiseptie parfaite.

Ajoutons que le stérésol est dépourvu de toute causticité.

Il est fort difficile d'appliquer des pansements antiseptiques sur les muqueuses, lèvres, gencives, langue, conjonctive, muqueuses génitales, le stérésol remplace avantageusement ces pansements.

Le stérésol a d'abord été employé contre les *angines diphthériques*, et il a été employé pendant un an à l'hôpital Trépassé où il a donné d'excellents résultats (81 p. c. de guérisons, statistique du Dr Berlioz). Si le sérum anti-diphthérique donne, comme traitement général, des succès inespérés, il n'en reste pas moins acquis que le traitement local conserve toute son importance, ne fût-ce que pour se débarrasser des microbes (*microcoques*, *staphylocoques*, *streptocoques*) si souvent associés au bacille de Löffler, et contre lesquels le sérum est sans action.

Les *plaques muqueuses* de la bouche, du voile du palais, des lèvres, sont isolées par la couche de vernis et disparaissent très rapidement.

Dans la *carie dentaire*, une boulette de coton imbibée de stérésol constitue un pansement anesthésique, antiseptique, et de grande solidité.

Maladies de la peau.—Par ses propriétés isolantes et anesthésiques, le stérésol combat efficacement le *prurit*, par ses propriétés antiseptiques il stérilise les surfaces infectées et excite la cicatrisation. Il est donc indiqué dans de nombreux cas, et notamment dans les régions où les pansements sont difficiles à appliquer et à maintenir : tête, poitrine, aisselle, parties génitales. A l'hôpital Saint-Louis des *lupus ulcérés* se sont très rapidement cicatrisés par le stérésol : *l'eczéma impétigineux*, *l'herpès*, les *érythèmes* de cause externe, les *gerçures* guérissent en deux ou trois jours.

Dans les *brûlures* au premier et au second degré le stérésol calme promptement la douleur et empêche la suppuration.